

Ganaderos piden agilizar acceso al crédito Patujú

Hasta la fecha, ninguno de los 5.500 ganaderos afectados por las inundaciones accedió al programa de créditos del Plan Patujú, que hace dos meses fue aprobado por el Gobierno. El gerente general de la Federación de Ganaderos de Beni (Fegabeni), Carmelo Arteaga, pidió que el trámite para acceder a los créditos sea más expedito.

“En el Beni somos alrededor de 7.100 afiliados a la federación, de los cuales 5.500 han sido afectados por las inundaciones y le puedo asegurar que ninguno de ellos ha podido acceder al fideicomiso de 30 millones de dólares (para créditos en el plan Patujú)”, sostuvo ayer Arteaga, en contacto telefónico desde Beni.

Señaló no tener conocimiento de que el Gobierno haya entregado al Banco Unión de Trinidad las primeras 20 carpetas certificadas de ganaderos interesados en obtener crédito, como se informó el jueves pasado. Pero dijo que si eso es cierto se trataría sólo del primer paso, porque luego vienen “pesados y largos trámites en el banco”.

El Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras, a través de la Unidad Ejecutora Operativa de Repoblamiento Ganadero, informó que el jueves entregó al Banco Unión de Trinidad las primeras 20 carpetas que certifican la condición de afectados de los solicitantes. La información señala que los 20 solicitantes cumplieron con los requisitos exigidos, como fotocopias de declaratoria de zona de emergencia de sus municipios o datos respecto a sus pérdidas en cuanto a infraestructura y ganado.

Arteaga explicó que no es suficiente tener certificación de afectado por las inundaciones, porque después los funcionarios del banco deben verificar la situación de los solicitantes en terreno antes de empezar los trámites de crédito en el Banco Unión, donde hay que presentar una serie de requisitos y garantías para acceder al préstamo, destinado a la compra de ganado y reconstrucción de infraestructura ganadera.

Comentó que si en dos meses de trámites el Gobierno certificó a 20 ganaderos, “no me imagino el tiempo que se requiere para certificar daños y pérdidas en 5.500 ganaderos”.

Por su parte, el gerente general de la Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz), Héctor Sandoval, aclaró que el fideicomiso de 30 millones de dólares no está disponible para sus afiliados debido a que fue creado exclusivamente para los damnificados del Beni.

Arteaga lamentó que muchos ganaderos pequeños y medianos tuvieran que abandonar los trámites de acceso al Patujú y acudir a la banca privada, pagando intereses más elevados, para poder repoblar su hato ganadero y reconstruir sus estancias.

En La Paz, el jefe de la Unidad Ejecutora Operativa de Poblamiento Ganadero, Jorge Limpías, informó que desde el 19 de mayo comenzó el llenado de solicitudes para la certificación y que, hasta la fecha, recibió 60 que están siendo evaluadas.

Agregó que todos los productores de los municipios que fueron declarados en emergencia tienen derecho de solicitar el crédito del fideicomiso, pero siempre y cuando cumplan con los requisitos. Una vez que cuenta con información, la Unidad Ejecutora Operativa de Poblamiento realiza una propuesta según los requerimientos y condiciones de pago del crédito.

Cañeros e industriales sin acuerdo para iniciar zafra

El gerente regional de Industrias Agrícolas de Bermejo Sociedad Anónima (Iabsa), Ivar Durán, informó ayer que a pesar de las negociaciones no se pudo llegar a un acuerdo con los productores de caña para iniciar la zafra de esta temporada.

“No hay acuerdo entre los industriales y cañeros, no hay ningún tipo de solución todavía. Se estuvo en negociaciones, pero los dos sectores mantienen sus posiciones, por un lado los productores piden se cumpla la Resolución Ministerial 230 y los industriales la rechazan”, dijo.

Los cañeros exigen que se cumpla la Resolución Ministerial 230/2013, que establece que Iabsa debe entregar el 60,60 por ciento de su producción a los productores cañeros y que la empresa debe conservar el 40,40 por ciento.

“Me informaron que el lunes va a llegar el señor Álvaro Pardo, creo que es del Ministerio de Desarrollo Productivo, para una reunión a las 09:00 de la mañana en el salón Rojo de la Gobernación (de Tarija) con la participación de los cañeros e industriales en busca de alguna salida a este tema”, explicó Durán.

Recordó que hoy vence el cuarto intermedio en el que ingresaron los productores de caña en sus medidas de presión exigiendo el inicio de la zafra.

La Razón

Evo inaugura planta procesadora de quinua

El presidente Evo Morales entregó ayer en la comunidad indígena de Coroma, Potosí, una planta procesadora de quinua y comprometió su apoyo para financiar proyectos de riego y de fortalecimiento de la producción de alimentos en la región, informó radio Patria Nueva.

La planta tuvo una inversión de más de 6 millones de bolivianos y beneficiará de manera directa a 1.500 familias. “Hermanas y hermanos, aquí hay que priorizar proyectos productivos para que nuestra gente no se vaya a otros departamentos”, exhortó Morales.

Respecto al conflicto de límites, señaló: “Solo los originarios que viven acá van a poder resolver ese tema (...) es cuestión de reconocer cómo hemos vivido tantos años (...). Es cuestión de sentarnos como vecinos y resolver el conflicto, ustedes son dueños de esta tierra”, destacó el presidente Morales.